

# EINLADUNG

## Präsentation der Ergebnisse der „Partizipation“ : Reflexionsorte am **Zeppelinfeld** und an der Tribüne

**NÜRNBERG**

### Neuartige Reflexionsorte

Mit den neuen Reflexionsorten sollen Besucherinnen und Besucher vor dem Eintrittepunkt „Was hat das mit mir heute zu tun?“ zu einer Reflexion des Gesehenen im Hinblick auf die eigene Lebenswelt ermutigt werden. Hierfür werden neuartige Vermittlungsstationen, sogenannte „Reflexionspunkte“, auf dem Gelände installiert.

beschränkt zugänglich

Turmöffnung

pavillon

Treppenöffnung

Zeppelintribüne innen

Zeppelintribüne außen

Reflexionsorte

Tafeln des Geländeinformationssystems

### Was hat das mit mir zu tun?

Bildung verschiedene Bereiche werden geöffnet, so zum Beispiel die Halle in der Zeppelintribüne, eines ihrer Treppennäher sowie ein Turm und ein großer Teil der Grünfläche auf dem Zeppelinfeld. Ein neuer zugänglich gestiegener Informationspavillon neben der Zeppelintribüne dient als erster Anlaufpunkt.

Innovative Reflexionsorte bieten einen neuen, intuitiven Zugang zur Thematik und ergänzen die klassisch gehaltenen Informationen des bestehenden Geländeinformationssystems. Diese neuen Zugänge bieten einen Reflexionsanreiz an der sich mit den Fragen beschäftigt: „Was hat das mit mir zu tun? Warum komme ich hierher? Was erwartet mich?“

Es soll möglich sein, sich immer wieder neu und einzig mit dem Ort zu beschäftigen – auch mit Formen der Kunst und Kultur, die starke Gegenbilder zu den marschierenden Formationen der damaligen Zeitgeschichte darstellen. All das kann neben der Information dazu beitragen, den historischen Ort (Zeppelinfeld) und Zeppelintribüne zu deuten, zu vermitteln, zu diskutieren oder zu bejubeln.

Ob Freizeit, Sport oder kulturelle Ausdruckformen – all dies sind wichtige Bestandteile der demokratischen Anregung des Anfalls, welche die Geschichte nicht erklären, aber als Brücke zwischen Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft wirken können und zum Nachdenken über den Ort, seine Geschichte und ihre teilweise erschreckende Aktualität anregen.

© B. Sesselmann

wir - heute - hier ?

**18. März 2024 - 19:00 - 21:00 Uhr**  
**Ort: Glasbau 2. Deck im Künstlerhaus, Königsstraße**



Veranstalter: BauLust e.V. Initiative für Architektur und Öffentlichkeit  
Untere Kreuzgasse 29 | 90403 Nürnberg | [www.baulust.de](http://www.baulust.de) | [info@baulust.de](mailto:info@baulust.de)

